

論說

「学生大會は本学会（東京農業大学）の最高議決機関であり、執行委員長がこれを召集する。すなわち東京農業大学の学生として、学生生生活に關心があることはない」としてしまった。

数は前回よりも少なかったものの、今回は、理政改正という大きな議題もあり、治会員としては当然興味を示し参加するのが当然ともいえる内容であったはずである。最も、以前ほどではなくなつたのが自分が社会貢献だといふ自覚のない人があつた。

再び無感心

て新聞会は、後実施学生大会にてアンケートを実施した。今回のアンケートでは回収率64.4%（351枚）で、前回をはるかに越える高回収率であった。結果は以下の通りであった。

①あなたは自治会員ですか
　　はい　（38・4%）
　　いいえ　（54・4%）

・前回のアンケート調査（はい：28・8%）に比べかなりの学生が自治会員である。これは、執行部・自治委員会の努力の結果の反映である。ただ依然として自治会員としての自覚に乏しい学生が半数以上いるのは大きな数字であろう。

②どうして出席したのですか
　　1クラブで出席するように言われたから
　　（65・5%）

荒唐無稽!? 学生の意識

学生大会アンケート

宮崎駿氏

宮崎駿氏
アニメーションを語る

全体の半数近くも見受けられた。彼らは、学生大會の雰囲気を自分たちがぶち壊しにしている事にまことに気が付いていないのであるうか？そろそろその辺も自覚して欲しいものである。

さらには、議決の際、いかげんな態度で挙手をしい

感心

○○○○○
5 豊田バス (19-99%)
今だに存在しておる、この
ほうが問題ではあるが……
また、出席しているものに
ちゃんとした席に座らうに
床に座って、お菓子を食べ
ながら雑談に熱中していた
り、ゲームに興じていい明ら
かに無神経としかいよいよ
うのないものが相も變らず

られていたりするが、依然として多くみられたのが、依然として多いと答えた人、④で意義を感じると答えた人がとともに三割以上で、前回よりも学生各回答率となっており、学生各自の学生大会に対する意識は高まっているようだが、大会の現状から見て、行動が伴つていないと判断すべきであろう。また、④の2、3の回答の中には、このような学生大会では意義を感じられないなどちらともいえないと学生大会の現状を非難した見解も見られた。

⑤次の大学関係のもので不満に感じるものの選んで下さい

1 学校の施設

4 多目的室	2 駐車場
3 部室	2 宿舎
2 ライブハウス	1 その他
(3 3 4 %)	(3 6 0 %)
(2 0 %)	(2 4 7 %)

たり、拍手をしている。もの
を数多く見受けた。「学生
大会」というこれからの自
治会活動をするわち、
行う機関であり、半端な考
えで意思表示を行つのはい
かがなものと思うか。
いま、東欧諸国では、國
民の民主化運動が高まり、
それが、大きなニュースと
なり、毎日のテレビニュースと
一起に、新聞の紙面を賑わし
てゐる。一方、我々の方は
といふと、「学生大会」とは
いふべきをめで、民主的な話
合いの場をすでに持ちながら
らこのよう無気力な態度を
を示している者の話を許さ
れている。一体、この学年
の意識の低さの原因は、何
あるかは分からぬが、たゞこ
れを機会に、一人はしないが、
劍に考えてみる。(黒木宏
こうか)が、宏達が

・学生がうるさく授業の邪魔である等の授業に関する問題であつた。これに関しては講義アンケートによる等、受けが大切ではあるが、学生各自が自分は学生であるという点をよくふまえ、授業がいかなるものであるべきかを考えていく必要があるといえよう。

⑥学費値上げは今後どのような影響を及ぼすでしょうか
この点に関する学生の見解の大半をまとめたのが、

- ・大学のイメージダウンによる受験生の減少と、他大学併願者中の両校合格者の他大学

車場利用者の大半が回答した
とみられる。また今回のアン
ケートでも依然として通学バ
スに関する不満が多かった。
この二つの問題は、「通学の
不便さ」という共通の原因を
抱えているが、通学バスの不
便さから車場の通学を考え
る人、車場の狭さから車を
停められない人など、多くの
人が車場の不満を抱いていた。

自動車で通学するのを諦める利用をすれば、この両方バスを利用する人たちは、どちらも満が出ており、執行委員会の精力的な活動を期待したい。次に多かつた回答は、部室に関する不満であった。学生会参加者の多くが部室を利用するのに、不満と感じている人が多かった。これは部室の立地条件や部室のスペースの狭さに関する不満で、不満とした回答で11その他に生協食堂の不便さを挙げた人がかなりいた。確かに現在の人生は、協食堂の屋の混雑ぶりでは不満点や改善点があつたが、自動車で通学するのを諦める利用をすれば、この両方バスを利用する人たちは、どちらも満が出ており、執行委員会の精力的な活動を期待したい。次に多かつた回答は、部室に関する不満であった。学生会参加者の多くが部室を利用するのに、不満と感じている人が多かった。これは部室の立地条件や部室のスペースの狭さに関する不満で、不満とした回答で11その他に生協食堂の不便さを挙げた人がかなりいた。確かに現在の人生は、協食堂の屋の混雑ぶりでは不満点や改善点があつたが、

点や不満点や改善点があつたことは、前回と同様に開始時間の遅れ、不手際な議事事進行等の意見のほか、マイクを使つて怒鳴らないで欲しい、無駄な説明が多くて時間がかかる等の大会運営点をとらえている。手際に対する非難が多く見られた。執行委員会はじめ大会運営反対者は各自からこのことを不手際をなくすよう努めてもらいたい。さらに、大会出席者がクラブの予算と関連しているといふことだけで出席するという生徒がほとんどであるといふ現状を運営側はもつと認識し、今後の学生大会について慎重に考えてほしいものである。参加者もそういうからには、学生大会というものの本来の重要性を認識し、自主性をもつて大会に参加してほしい。

問題など、多くの諸問題がある。
② 東薬独身寮斜め前に「二〇〇三一三〇台」の自動車駐車場を設置する。この場所は私有地はあるが、既に、地主との合意は成立しているので、早ければ半年後に有料で貸し出される可能性がある。

危機
100台
駐車場

000 台